
ОЛЕГ ГРИШИН

«Эта сессия, кто бы 
и что бы ни говорил, 
была не только одной 
из самых сложных, 
но и продуктивных за 
последние годы, – так 
оценил полугодовую 
работу спикер нижней 
палаты Сергей Нарыш-
кин, провожая депута-
тов в отпуска.

Сложности, о которых го-
ворил председатель Госдумы, 
проявились и в последний 
день. Протесты ученых, в том 
числе у стен парламента, вы-
нудили отказаться от скоропа-
лительного реформирования 
Российской академии наук и 
принятия закона в трех чте-
ниях. Депутаты ограничились 
двумя, чтобы до осени про-
вести необходимые консуль-
тации и прийти к согласию. 
Пока до него далеко, что 
показало демонстративное от-
сутствие коммунистов в зале 
пленарных заседаний. Если 
окинуть взглядом минувшие 
месяцы, то окажется, что в 
скандалах, сопровождавших 
законотворческую деятель-
ность, недостатка не было.

Бумага  
не все стерпит

В ходе сессии думцы про-
слыли борцами за нравствен-
ность. Достаточно вспомнить 
антитабачный закон, эффек-
тивность которого вызвала 
много сомнений. Тогда же, 
в начале лета, был принят 
в окончательной редакции 
закон, запрещающий про-
паганду нетрадиционных 
сексуальных отношений сре-
ди несовершеннолетних. Его 
внесла председатель комитета 
по делам семьи и женщин, 
депутат от «Справедливой 
России» Елена Мизулина. И 
тут не обошлось без проте-
стов у парламентских стен, а 
также стычек между против-
никами и сторонниками нор-
мативного акта. Но внешняя 
шумиха не сбивала с пути, и 
в продолжение темы Госдума 
одобрила запрет на усыновле-
ние российских сирот однопо-
лыми иностранными парами и 
одинокими иностранцами.

Среди творческого насле-
дия выделяются поправки в 
Уголовный кодекс, наказыва-
ющие за оскорбление чувств 
верующих. В последний мо-
мент депутаты отказались 
от введения новой статьи, 
которая предусматривала 
тюремный срок до пяти лет. 
Планку понизили до трех, но 
ввели штрафы, максимальный 
– до полумиллиона рублей. 
Из тех же нравственных по-
буждений увидел свет закон, 
запрещающий публикации в 
прессе бранных слов и объяв-
лений о сексуальных услугах. 
Эта инициатива стала эхом 
скандала вокруг одной из 

публикаций в «Московском 
комсомольце». В ней трех 
женщин-депутатов от «Еди-
ной России» Ольгу Баталину, 
Ирину Яровую и Екатерину 
Лахову обвинили в полити-
ческой проституции. В ответ 
замсекретаря президиума 
генсовета партии Андрей 
Исаев написал, что «жалкие 
твари» партии безразличны, 
а Госдума приняла в один 
день несколько запросов, 
направленных против «МК». 
Прямых последствий они не 
имели, но косвенно вылились 
в упомянутый нормативный 
акт.

Патриотизм в почете
Заметным событием стал 

измененный порядок выборов 
региональных руководителей. 
Обязательное прямое и тай-
ное голосование теперь мож-
но заменить, если в регионе 
посчитают это необходимым. 
Партии представят трех кан-
дидатов президенту России. 
Он отберет троих и отправит 
список в региональный парла-
мент, который выберет главу 
региона. Ни при каких усло-
виях не смогут баллотиро-
ваться владельцы зарубежных 
счетов или бизнес-активов, 
которым преградили путь 
во власть. Первоначально 
должны были добавить и за-
граничную недвижимость, но 
приняли закон в более мягком 
варианте.

Тем не менее,  из-за «связей 
с дальним зарубежьем» ряду 
известных политиков уже не 
поздоровилось. После разо-
блачений блогеров преждев-
ременно оставил работу глава 
комитета по этике Владимир 
Пехтин, у которо-
го обнаружилась 
недвижимость в 
Майами. После 
отставки депу-
тат убеждал, что 
она принадлежит 
сыну, но в Госду-
му не вернулся. 
Были скандалы 
по поводу отеля в Германии, 
владение которым приписы-
вали Андрею Исаеву, и квар-
тиры в Болгарии, приобретен-
ной Дмитрием Гудковым. Его 
же на месяц лишали слова на 
пленарном заседании после 
поездки в США, где депутат 
от «Справедливой России» 
предлагал американским по-
литикам оказывать давление 
на коррупционеров в России. 
Даже Владимир Жиринов-
ский попал под раздачу – по 
причине того, что из его де-
кларации «исчезла» супруга. 
В общей сложности двадцать 
народных избранников офор-
мили странные разводы перед 
тем, как отчитаться о доходах 
и имуществе.

Осенью Госдума должна 
продолжить политическую 
реформу и вернуть смешан-
ную систему выборов: пред-
лагается избирать 250 депута-

тов по партийным спискам и 
столько же по одномандатным 
округам при пятипроцентном 
проходном барьере. Парла-
ментская оппозиция, чтобы 
избежать многометровых 
бюллетеней, настаивает на 

«фильтре» для 
участия новых 
партий. Предло-
жено допускать 
лишь тех, которые 
имеют депутатов 
в Законодатель-
ных собраниях и 
муниципалитетах. 
Второй спорный 

вопрос – снятие запрета на 
создание избирательных бло-
ков при повышении для них 
проходного барьера. Лобби-
стами выступают ряд новых 
партий, есть сочувствующие 
идее и в администрации пре-
зидента.

Можно и без шума
За громкими скандальными 

историями часто оставались 
в тени решения, достойные 
большего внимания. Не-
которые законодательные 
инициативы могли получить 
одобрение даже критически 
настроенных избирателей. 
Так, Госдума разрешила рос-
сиянам, у которых долг не 
превышает десять тысяч, вы-
езжать за рубеж, предусмотре-
ла ответственность фанатов за 
хулиганские выходки, внесла 
предложения по борьбе с 
договорными матчами, по-

высила штрафы за нарушение 
правил дорожного движения, 
продлила на несколько лет 
сроки приватизации жилья, 
объявила экономическую 
амнистию.

Обратили на себя внима-
ние «антипиратский» закон, 
который защищает авторские 
права на видеопродукцию в 
Интернете. Их обладатели 
после первого августа смо-
гут заявлять в суд о наруше-
ниях и добиваться, чтобы не-
легально скачанные фильмы 
были убраны с сайтов. Стоит 
выделить долгожданный 
закон, возвращающий мини-
мальный промилле. Теперь 
административное наказа-
ние будет ожидать только 
тех участников дорожного 
движения, у которых со-
держание этилового спирта 
в крови превышает установ-
ленную погрешность.

«Ряд законов, которые мы 
приняли или отклонили в 
эту сессию, вызвали бурные 
дискуссии в обществе. И 
ясно показали, что только 
законами проблем до конца 
не решить. Здесь необходим 
поиск общественного со-
гласия», – подчеркнул в за-
ключительном выступлении 
перед депутатами Сергей 
Нарышкин. Для осознания 
новой реальности остается 
не так уж много времени. 
Осенняя сессия начнется в 
конце августа 
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   У ищущих постоянную работу появился хороший шанс найти себе дело по душе
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 рынок труда

Требуется существо
Президент подписал закон, запрещающий 
работодателям указывать в объявлениях о 
поиске сотрудника не только его возраст, но и 
пол, национальность, семейное положение и 
место прописки.

Объявления типа «Для работы секретарем тре-
буется миловидная девушка в возрасте от 18 до 
25 лет» или «Нужны водители со стажем работы, 
русские мужчины в возрасте от 25 до 40 лет» уходят 
в прошлое. Новый закон запрещает распространять 
информацию о вакантных должностях, содержащую 
сведения о каком бы то ни было прямом или кос-
венном ограничении прав соискателя. По мнению 
авторов, сложившаяся сейчас на рынке труда ситуа-
ция нуждается в государственном регулировании, 
поскольку зачастую найти работу не могут как 
квалифицированные соискатели по причине до-
стижения определенного возраста, так и молодые 
люди из-за отсутствия опыта работы.

В объявлениях теперь запрещено указывать тре-
бования к полу, расе, цвету кожи, национальности, 
языку, происхождению, имущественному, семейно-
му, социальному положению, а также к возрасту, ме-
сту жительства, отношению к религии, убеждениям 
и другим обстоятельствам, не связанным с деловыми 
качествами работников.

– Эта норма даст право людям не пролистывать 
такие объявления при поиске работы и прийти на 
собеседование. А это дорогого стоит, потому что 
многое зависит от личного впечатления, которое 
может произвести соискатель, – заявил «Российской 
газете» замминистра труда и социальной защиты РФ 
Алексей Вовченко.

Работодателей, опубликовавших объявления дис-
криминационного характера, будут штрафовать. 
Физическим лицам придется раскошелиться на 
500–1000 рублей, должностным – на 3–5 тысяч руб-
лей, юридическим – на 10–15 тысяч рублей.

 финансы

Наличный «потолок»
Министерство финансов внесло в Госдуму законо-
проект, который ограничивает предельный уровень 
расчетов наличными деньгами. С 2014 года макси-
мальный платеж наличкой установят на уровне 600 
тысяч рублей, с 2015-го – на уровне 300 тысяч. 

Подразумевается и дальнейшее снижение «потолка». По 
словам эксперта Инжиниринговой компании «2К» Алексан-
дра Мальцева, новую норму активно продвигают банкиры. 
Их интерес в том, чтобы при безналичных расчетах полу-
чать с покупателей проценты «за обслуживание». Каждый 
приобретатель квартиры или машины будет приносить им 
по нескольку тысяч рублей. Как будут решены две пробле-
мы – жуликов и нехватки банкоматов – пока никого особо 
не интересует.

 суд да дело

Тринадцати комнат 
мало
Фигурантка дела о мошенничестве в «Оборонсерви-
се» Евгения Васильева, помещенная решением суда 
под домашний арест, имеет право в течение трех 
часов в день гулять по городу, сообщает РИА «Ново-
сти» со ссылкой на адвоката Васильевой Александра 
Гофштейна.

Заявление адвоката было сделано после того, как в блогах 
появились фотографии женщины, похожей на Васильеву, в 
одном из бутиков в Столешниковом переулке в Москве. По 
словам Гофштейна, Васильева имеет право распоряжаться 
выделенным ей под прогулку временем самостоятельно. 
Он отметил, что его клиентка носит специальный браслет 
и еще одно устройство, отслеживающее ее передвижения. 
Гофштейн подчеркнул, что суд не запрещал Васильевой 
пользоваться личным или общественным транспортом.

Ранее сообщалось, что по условиям выбранной меры 
пресечения Васильева имеет право только на часовые 
прогулки. Напомним, Евгения Васильева находится под 
домашним арестом с ноября 2012 года, в настоящее время 
срок ее ареста определен до 23 июля 2013 года, однако ранее 
суд неизменно продлевал ей арест. Васильева проживает 
под арестом в своей 13-комнатной квартире в Молочном 
переулке. Она обвиняется в продаже собственности Мини-
стерства обороны по заниженным ценам через компанию 
«Оборонсервис». В июне 2013 года стало известно, что 
прокуратура подозревает Васильеву еще в одной афере, 
ущерб от которой составил 600 миллионов рублей.

 проект

История станет  
единой
В России стартовало общественное обсуждение 
стандарта единого учебника истории. К нему могут 
подключиться и магнитогорцы.

Проект стандарта по истории России, на основании 
которого будет создана единая линейка школьных учебни-
ков, опубликован для общественного обсуждения на сайте 
Российского исторического общества и на портале «Исто-
рия России». Высказать свои замечания и предложения по 
поводу того, каким должно быть содержание учебника, 
может любой желающий.

Напомним, в апреле президент Владимир Путин поручил 
правительству к декабрю разработать единую концепцию 
курса истории России в школах.

«Представленный историко-культурный стандарт 
включает в себя принципиальные оценки ключевых со-
бытий прошлого, основные подходы к преподаванию 
отечественной истории в современной школе с перечнем 
обязательных для изучения тем, понятий и терминов, со-
бытий и персоналий и сопровождается перечнем «трудных 
вопросов истории», которые вызывают острые дискуссии в 
обществе и для многих учителей – объективные сложности 
в преподавании», – говорится в проекте.

Изложение материала в учебнике должно формировать 
у учащихся ценностные ориентации, направленные на 
воспитание патриотизма, гражданственности и межнацио-
нальной толерантности. При этом изложение исторического 
материала не следует «мельчить», перегружать школьников 
обилием цифр, второстепенными именами, незначитель-
ными событиями, советуют разработчики стандарта. По 
их мнению, в новом учебнике стоит больше внимания уде-
лить истории культуры и религий. Также авторы стандарта 
рекомендуют обратить внимание на Отечественные войны 
1812 года и 1941–1945 годов, подчеркнув подвиг народа 
как пример гражданственности и самопожертвования во 
имя Отечества.

 спецоперация | Уничтожен один из крупнейших каналов сбыта наркотиков из казахстана в Россию

 Законотворчество | У нижней палаты федерального парламента есть время, чтобы остыть от горячих дискуссий

В течение  
весенней сессии  
депутаты приняли  
260 законов,  
в то время как за весь  
2012 год – 335

Звездный час капитана Ивана Соломина

Мораль сей Думы такова

ИРИНа кОРОткИх

Поводом для встречи с началь-
ником отдела по проведению 
специальных операций по линии 
незаконного оборота наркотиков 
ГУ МВД России по Челябин-
ской области капитаном полиции 
Иваном Соломиным стало три-
умфальное завершение  поч-
ти восьмимесячной операции. 
Изъято около ста килограммов 
наркотиков растительного про-
исхождения, задержано четверо 
участников ОПГ. 

И ван Соломин, как киношный ге-
рой Володя Шарапов, внедрился 
в преступную межэтническую 

группировку. Не раз рисковал жизнью, 
смотрел смерти в лицо, но все проверки 
прошел с честью – стал в банде своим. 
Словом, встреча с журналистами – это 
его звездный час. 

Организованная преступная груп-
пировка действовала на территории 
России и Казахстана в течение пяти 
лет. Поскольку сферы ее интересов 
были разнообразны, а размах деятель-
ности давал миллионные барыши, ОПГ 
признали особо опасной и к операции 
подключились сотрудники Магнитогор-
ского отдела УФСБ. 

Группировка специализировалась на 
растительных наркотиках: марихуане 
и гашише. Барыши тратили на при-
обретение огнестрельного оружия, 
угнанных в Магнитке «тойот», которые 
через контрольно-пропускной пункт 

приграничного Троицка доставляли в 
Казахстан. Идет расследование кор-
рупционной составляющей наркоти-
ческого дела. Поставки растительных 
наркотиков через границу – довольно 
редкое преступление, поскольку запах 
конопли невозможно закамуфлировать. 
Члены ОПГ, бывало, в день по два раза 
пересекали кордон на автомобиле, ба-
гажник которого был забит ящиками с 
дурман-травой. 

О размахе деятельности преступников 
говорит тот акт, что в Магнитку еже-
месячно переправляли партии отравы 
объемом до 100 килограммов. Главари 
ОПГ хвастались, если груз меньше 
сотни килограммов, то и напрягаться 
не станут. 

Во время восьмимесячной операции 
были зафиксированы факты сбыта: два 
килограмма травы приобрели магнито-
горские сбытчики, килограмм отравы 
– челябинские. 

Задержаны четверо участников пре-
ступной группировки. Один из них 
челябинец, другой – магнитогорец, 
двое – выходцы из Казахстана. Еще двум 
удалось скрыться. Преступникам не 
более 30 лет, главарю – 35. Обвиняемые 
содержатся в следственном изоляторе 
ФСБ. 

Во время спецоперации совершенно 
неожиданно для сотрудников ОБНОН 
вмешались наркополицейские: с 50 ки-
лограммами марихуаны задержали под 
Южно-Уральском одного из участников 
ОПГ. Две структуры работали, не зная о 
деятельности друг друга.   

Успешности операции способствовали 
и магнитогорские СМИ, правда, сами того 

не ведая: растиражировали информацию, 
что сотрудники ГИБДД совместно с 
кинологами задержали курьера с двумя 
килограммами отравы. Иван Соломин по-
благодарил журналистов за лепту в благо-
приятный исход операции – необходимую 
службе дезинформацию. 

По словам руководителя ОБНОН, 
операция по значимости равна поимке 
шпиона: уничтожен один из крупней-
ших каналов сбыта наркотиков из Ка-
захстана в Россию. 

Если общий вес всей задержанной 
отравы, включая и те, что взяли наркопо-
лицейские, превысит 100 килограммов, 
то  главарям ОПГ грозит пожизненное 
лишение свободы.  

 Что же касается общей наркотиче-
ской обстановки в Магнитогорске, то 
Иван Александрович назвал ее сложной. 
Сбыт отравы шаговой доступности, 
продажу спайсов в киосках совместно 
с общественностью ликвидировали. 
Но оптовики поменяли способы сбыта: 
ушли в подполье, стали распростра-
нять отраву через социальные сети, по 
мобильным телефонам. Это усложняет 
работу, тем более что техническая осна-
щенность полиции оставляет желать 
лучшего. Но сложности не помеха для 
успешной деятельности подразделения, 
и нынешняя операция – тому доказа-
тельство 


